



Par votre ophtalmologue vétérinaire

Dr Franck Ollivier

DMV, Ph.D, Dipl. ACVO et ECVO

Spécialiste en ophtalmologie vétérinaire (FR)

Tumeur des paupières

Les tumeurs des paupières sont souvent des excroissances bénignes qui se développent chez les animaux adultes ou séniors. Celles-ci ne causent généralement pas de problèmes si elles sont de petite taille. Lorsque les masses augmentent de taille, elles peuvent entraîner une irritation de la cornée (partie transparente de l'œil) et de la conjonctive qui peut résulter en des ulcères de cornée et une conjonctivite chronique. L'exérèse chirurgicale est donc recommandée à ce stade.

L'intervention chirurgicale peut consister en une cryochirurgie (chirurgie par le froid) lorsque ces tumeurs sont de petite taille. Pour les tumeurs de plus grandes tailles, ou toute l'épaisseur de la paupière est atteinte, une intervention plus importante est nécessaire, sous anesthésie générale, consistant en une excision du tissu comprenant la tumeur suivie d'une reconstruction de la paupière. Une analyse histologique de la tumeur enlevée peut recommandée pour connaître la nature et savoir si l'excision est complète ou non. Il est conseillé d'intervenir assez rapidement afin d'éviter des problèmes sur l'œil et d'éviter une chirurgie plus longue et plus compliquée alors que celle-ci est vraiment une chirurgie de « routine » lorsque la masse est encore petite (comme sur les photographies présentées ci-dessous).



Petite masse palpébrale chez un chien



Même œil juste avant la chirurgie



Même œil juste après l'excision chirurgicale



Même œil 2 semaines après l'excision chirurgicale